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“Luz para ver, “Luz para ver, 
fuerza para  fuerza para  
querer”querer”, , artículo artículo 
enen La Estrella de  La Estrella de 
Panamá, Panamá, Panamá Panamá 
(20-IX-2018)(20-IX-2018)
‘No temas; desde ahora serás ‘No temas; desde ahora serás 

pescador de hombres’. Con estas pescador de hombres’. Con estas 
palabras, Cristo cambia la vida de palabras, Cristo cambia la vida de 
Simón y, desde entonces, el pesca-Simón y, desde entonces, el pesca-
dor de Galilea sabe para qué vive. dor de Galilea sabe para qué vive. 
Como él, cada persona se enfren-Como él, cada persona se enfren-
ta antes o después a esta pregunta: ta antes o después a esta pregunta: 
¿cuál es mi misión en la vida?¿cuál es mi misión en la vida?

Durante los próximos días, el Durante los próximos días, el 
sínodo de obispos reflexionará en sínodo de obispos reflexionará en 
Roma sobre «Los jóvenes, la fe y el Roma sobre «Los jóvenes, la fe y el 
discernimiento vocacional». Ade-discernimiento vocacional». Ade-
más de pedir al Espíritu Santo que más de pedir al Espíritu Santo que 
ilumine a los padres sinodales, apro-ilumine a los padres sinodales, apro-
vechemos esta ocasión para meditar vechemos esta ocasión para meditar 
sobre el propio camino, porque to-sobre el propio camino, porque to-
dos tenemos una vocación divina, dos tenemos una vocación divina, 
todos somos llamados por Dios a la todos somos llamados por Dios a la 
unión con Él.unión con Él.

La fe es una luz poderosa, ca-La fe es una luz poderosa, ca-
paz de alumbrar el propio futuro e paz de alumbrar el propio futuro e 
inspirar los deseos de plenitud. En inspirar los deseos de plenitud. En 
un momento de la vida en que qui-un momento de la vida en que qui-
zá las seguridades de la infancia se zá las seguridades de la infancia se 
tambalean y también la luz de la tambalean y también la luz de la 
fe puede debilitarse, es necesario fe puede debilitarse, es necesario 
recordar nuestra verdad más pro-recordar nuestra verdad más pro-
funda: que somos hijos de Dios y funda: que somos hijos de Dios y 
hemos sido creados por amor. Él hemos sido creados por amor. Él 
realiza la llamada más radical: nos realiza la llamada más radical: nos 

llama a cada uno y a cada una a llama a cada uno y a cada una a 
ser plenamente felices a su lado. El ser plenamente felices a su lado. El 
Creador no nos arroja a la vida y se Creador no nos arroja a la vida y se 
olvida de nosotros: quien crea, ama olvida de nosotros: quien crea, ama 
y llama. Por eso, el discernimiento y llama. Por eso, el discernimiento 
del propio camino debe estar ilumi-del propio camino debe estar ilumi-
nado por la fe en el amor de Dios nado por la fe en el amor de Dios 
por nosotros, por cada uno.por nosotros, por cada uno.

No temas, dice Jesús a Pedro. No temas, dice Jesús a Pedro. 
‘No tengan miedo de escuchar al Es-‘No tengan miedo de escuchar al Es-
píritu que les sugiere opciones auda-píritu que les sugiere opciones auda-
ces’, escribía el Papa en su carta a los ces’, escribía el Papa en su carta a los 
jóvenes para anunciar este sínodo. jóvenes para anunciar este sínodo. 
La búsqueda personal puede generar La búsqueda personal puede generar 
un cierto desasosiego, porque expe-un cierto desasosiego, porque expe-
rimentamos el vértigo de la libertad. rimentamos el vértigo de la libertad. 
¿Seré feliz? ¿Tendré fuerzas? ¿Valdrá ¿Seré feliz? ¿Tendré fuerzas? ¿Valdrá 
la pena comprometerse? Tampo-la pena comprometerse? Tampo-
co aquí Dios nos deja solos. Él nos co aquí Dios nos deja solos. Él nos 
inspirará si sabemos escucharle. Se inspirará si sabemos escucharle. Se 
lo pedimos cada vez que rezamos la lo pedimos cada vez que rezamos la 
oración más hermosa: ‘Hágase tu vo-oración más hermosa: ‘Hágase tu vo-
luntad, en la tierra como en el cielo’: luntad, en la tierra como en el cielo’: 
hágase tu voluntad en mí, en ti, en hágase tu voluntad en mí, en ti, en 
cada uno de nosotros.cada uno de nosotros.

Pensando en tantos jóvenes Pensando en tantos jóvenes 
que desean secundar los planes de que desean secundar los planes de 
Dios, pidamos que reciban no solo Dios, pidamos que reciban no solo 
luz para ver su camino, sino tam-luz para ver su camino, sino tam-
bién fuerza para querer unirse a la bién fuerza para querer unirse a la 
voluntad divina. Ayudará pensar voluntad divina. Ayudará pensar 
que cuando Él pide algo, en realidad que cuando Él pide algo, en realidad 
está ofreciendo un don. No somos está ofreciendo un don. No somos 
nosotros quienes le hacemos un fa-nosotros quienes le hacemos un fa-
vor: es Dios quien ilumina nuestra vor: es Dios quien ilumina nuestra 
vida, llenándola de sentido.vida, llenándola de sentido.

Ojalá que jóvenes y adultos Ojalá que jóvenes y adultos 
comprendamos que la santidad no comprendamos que la santidad no 
solo no es un obstáculo a los propios solo no es un obstáculo a los propios 
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sueños, sino que es su culminación. sueños, sino que es su culminación. 
Todos los deseos, todos los proyec-Todos los deseos, todos los proyec-
tos, todos los amores pueden formar tos, todos los amores pueden formar 
parte de los planes de Dios. Como parte de los planes de Dios. Como 
recuerda san Josemaría, ‘la caridad recuerda san Josemaría, ‘la caridad 
bien vivida es ya la santidad’.bien vivida es ya la santidad’.

La vida cristiana no nos lle-La vida cristiana no nos lle-
va a identificarnos con una idea, va a identificarnos con una idea, 
sino con una persona: con Jesucris-sino con una persona: con Jesucris-
to. Para que la fe ilumine nuestros to. Para que la fe ilumine nuestros 
pasos, además de preguntarnos: pasos, además de preguntarnos: 
¿quién es Jesucristo para mí?, pen-¿quién es Jesucristo para mí?, pen-
semos: ¿quién soy yo para Jesucris-semos: ¿quién soy yo para Jesucris-
to? Descubriremos así los dones to? Descubriremos así los dones 
que el Señor nos ha dado, que están que el Señor nos ha dado, que están 
directamente relacionados con la directamente relacionados con la 
propia misión. Así madurará más propia misión. Así madurará más 
y más en nosotros una actitud in-y más en nosotros una actitud in-
terior de apertura a las necesidades terior de apertura a las necesidades 
de los demás, sabremos ponernos al de los demás, sabremos ponernos al 
servicio de todos y veremos con más servicio de todos y veremos con más 
claridad cuál es el lugar que Dios claridad cuál es el lugar que Dios 
nos ha confiado en este mundo.nos ha confiado en este mundo.

En una sociedad que con fre-En una sociedad que con fre-
cuencia piensa demasiado en el cuencia piensa demasiado en el 
bienestar, la fe nos ayuda a alzar la bienestar, la fe nos ayuda a alzar la 
mirada y descubrir la verdadera di-mirada y descubrir la verdadera di-
mensión de la propia existencia. Si mensión de la propia existencia. Si 
somos portadores del Evangelio, somos portadores del Evangelio, 
nuestro paso por esta tierra será fe-nuestro paso por esta tierra será fe-
cundo. Sin duda, la sociedad entera cundo. Sin duda, la sociedad entera 
se beneficiará de una generación de se beneficiará de una generación de 
jóvenes que se pregunte, desde la fe jóvenes que se pregunte, desde la fe 
en el amor de Dios por nosotros: en el amor de Dios por nosotros: 
¿cuál es mi misión en esta vida?, ¿cuál es mi misión en esta vida?, 
¿qué huella dejaré tras de mí?¿qué huella dejaré tras de mí?

Entrevista  Entrevista  
concedida a  concedida a  
Vatican InsiderVatican Insider, , 
Italia (2-X-2018)Italia (2-X-2018)
Por Andrés Beltramo ÁlvarezPor Andrés Beltramo Álvarez

«Perdón por nuestras faltas «Perdón por nuestras faltas 
y pecados». Una petición inusual y pecados». Una petición inusual 
para un momento de celebración. para un momento de celebración. 
Al cumplir 90 años de fundación Al cumplir 90 años de fundación 
del Opus Dei, el prelado Fernando del Opus Dei, el prelado Fernando 
Ocáriz quiso reconocer las carencias Ocáriz quiso reconocer las carencias 
de los miembros de la Obra, sobre de los miembros de la Obra, sobre 
todo con aquellas personas que no todo con aquellas personas que no 
recibieron en ella «la generosidad y recibieron en ella «la generosidad y 
el cariño que necesitaban». Pero, al el cariño que necesitaban». Pero, al 
mismo tiempo, manifestó gratitud mismo tiempo, manifestó gratitud 
por las miles de personas que, en los por las miles de personas que, en los 
cinco continentes y gracias al camino cinco continentes y gracias al camino 
propuesto por la prelatura, «desean propuesto por la prelatura, «desean 
enamorarse de Cristo y ser almas de enamorarse de Cristo y ser almas de 
oración en medio del mundo».oración en medio del mundo».

Tercer sucesor de san Jose-Tercer sucesor de san Jose-
maría Escrivá de Balaguer, nacido maría Escrivá de Balaguer, nacido 
en Francia de una familia españo-en Francia de una familia españo-
la exiliada durante la Guerra Civil la exiliada durante la Guerra Civil 
(1936-1939), conduce los destinos (1936-1939), conduce los destinos 
del Opus Dei desde el 23 de ene-del Opus Dei desde el 23 de ene-
ro de 2017. En esta entrevista con ro de 2017. En esta entrevista con 
el el Vatican InsiderVatican Insider y en el aniversario  y en el aniversario 
de fundación, repasa los desafíos de de fundación, repasa los desafíos de 
la prelatura, aborda asuntos de ac-la prelatura, aborda asuntos de ac-
tualidad eclesial y, comentando el tualidad eclesial y, comentando el 
llamado del Papa a todos los fieles llamado del Papa a todos los fieles 
del mundo a rezar por la unidad de del mundo a rezar por la unidad de 
la Iglesia y contra los ataques del la Iglesia y contra los ataques del 
diablo, deja en claro: «Todo lo que diablo, deja en claro: «Todo lo que 
es contrario a la unidad no viene de es contrario a la unidad no viene de 
Dios, sino del enemigo».Dios, sino del enemigo».

¿Cuál es el «estado de salud» del ¿Cuál es el «estado de salud» del 
Opus Dei, al cumplirse estos 90 años?Opus Dei, al cumplirse estos 90 años?

Doy gracias a Dios por todos Doy gracias a Dios por todos 
los católicos que, con la gracia de los católicos que, con la gracia de 
Dios, responden libremente, cada Dios, responden libremente, cada 
día, a la vocación cristiana. Y entre día, a la vocación cristiana. Y entre 
ellos, hombres y mujeres del Opus ellos, hombres y mujeres del Opus 
Dei, o que participan en los apos-Dei, o que participan en los apos-
tolados que la Obra realiza. Los tolados que la Obra realiza. Los 
viajes pastorales que hice este vera-viajes pastorales que hice este vera-
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